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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Tenue à Gatineau, LE LUNDI 27 NOVEMBRE 2006 
Maison du Citoyen, salle des comités 

 
 
PRÉSENCES : Monsieur Simon Racine, président et conseiller municipal 
 Monsieur Luc Montreuil, conseiller municipal 
 Monsieur André Laprise, citoyen 
 Monsieur Guy Jean, citoyen 
 Madame Estelle Desfossés, citoyenne 
 Madame Louise Mercier, citoyenne 
 Monsieur Pierre Schnubb, citoyen 
 Madame Danielle Grégoire, citoyenne 
 Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, citoyen 
 Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne-ressource C.R.C.O. 
 Madame Danielle Dubé, personne-ressource M.C.C.Q. 
 Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur – Module – Culture et loisirs 
 Madame Mireille Boudreault, directrice – Service - Arts, culture et lettres 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire – Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Monsieur André Laframboise, conseiller municipal 
 Monsieur François Dubé, citoyen 
 Madame Mireille Apollon, citoyenne 
 Madame Stéphanie Lawrence, citoyenne 
 
INVITÉS : Monsieur Steve Fournier, chef de division – Service - Arts, culture et lettres 
 Madame Marie-Jeanne Musiol, La Filature 
 Monsieur Normand Rivest, La Filature 
 

 

 

1. Mot du président 

 

Le président souhaite la bienvenue aux personnes présentes. 

 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

 

Il est proposé par André Laprise et appuyé par Louise Mercier d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 

 

Le président aimerait apporter le sujet « Heures d’ouverture des bibliothèques » à une rencontre de l’année 

2007. 

 

 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 27 novembre 2006 - suivis 

 

Il est proposé par Louise Mercier et appuyé par Estelle Desfossés que le procès-verbal du 27 novembre 2006 

soit accepté avec les modifications suivantes : 

 

 Point 3 – Le procès-verbal du 28 août est proposé par Guy Jean et appuyé par Estelle Desfossés et le 

procès-verbal du 25 septembre est proposé par André Laprise et appuyé par Estelle Desfossés. 

 Point 5 – Il faut lire :  

 Monsieur Pierre Boileau et Monsieur Pierre Lalonde sont présents …  

 Monsieur Boileau explique la mission … 

 Le président les remercie pour leur présentation … sera étudiée par le conseil 

municipal lors de la présentation du budget. 

 Point 12 – Il faut lire : Madame Dominique Laurent reçoit le prix et non a reçu. 
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Suivi : 
 

 CRAO 

 

Le dossier suit son cours. Lorsque complété, la directrice informera la Commission. 

 

 Église St-James 
 

Il y a des possibilités de stratégies. Le sujet sera discuté à une rencontre de planification par le Service des 

arts, de la culture et des lettres. Le résultat sera transmis à la Commission. 

 

 Radio enfant 
 

La demande a été référée au Service des loisirs, des sports et de la vie communautaire qui a assuré le suivi. 

 

 Alliance française 

 

Une lettre sera envoyée leur mentionnant que nous ne pouvons répondre à leur demande de local, mais 

l’organisme est référé au Développement économique-CLD pour connaître les possibilités de financement 

pour le démarrage d’une telle entreprise. 

 

 Intégration - politique culturelle 

 

Le sujet est à l’ordre du jour de la rencontre. 

 

 Lettre de félicitations – Dominique Laurent 

 

Une lettre de félicitations a été transmise à Dominique Laurent de la part de la Commission. 

 

 Gare de Masson-Angers 

 

Une présentation est faite à cette rencontre. 

 

 

4. Parole au public 

 

Il n’y a pas personne dans le public qui prend la parole. 

 

 

5. Présentation – Projet d’aménagement extérieur – La Filature 

 

Madame Marie-Jeanne Musiol et Monsieur Normand Rivest sont à la rencontre pour présenter le projet 

d’aménagement extérieur que l’organisme La Filature désire entreprendre. 

 

Madame Musiol présente, avec des images, la détérioration du lieu. Elle précise que le projet d’aménagement 

coûterait environ 80 000 $. Ce projet aiderait à enrayer le vandalisme sur le terrain vague et apporterait une 

mise en valeur du site. Ce lieu pourrait devenir un lieu d’activités concret. 

 

Le président les remercie pour la présentation. Le Service des arts, de la culture et des lettres verra à regarder ce 

dossier pour l’intégrer dans les futurs projets. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

6. Rapport de suivi de l’intégration de la politique culturelle dans la structure culturelle 

 

Le rapport de suivi a été remis aux membres et aucun commentaire n’est transmis. 

 

 

7. Formation – Comité de sélection – Politique de gestion de la diversité culturelle 

 

Un comité de sélection doit être formé pour élaborer la politique de gestion de la diversité culturelle. Il est 

demandé aux membres de manifester leur intérêt de siéger sur ce comité. Le Service vérifiera auprès des 

membres absents, plus précisément Madame Mireille Apollon, s’ils sont intéressés à y siéger. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 
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8. Maison McLean 

 

L’Association du patrimoine d’Aylmer avait sensibilisé, à une rencontre ultérieure, les membres de la 

Commission de la détérioration de la maison McLean et souhaitait que la Ville assure un suivi auprès du 

propriétaire. Le président informe les membres que la Ville aura une entente avec le propriétaire pour conserver 

le bâtiment et un montant de 50 000 $ sera affecté à la rénovation du bâtiment. 

 

Lorsque le règlement sera approuvé par le conseil, le Service des arts, de la culture et des lettres informera 

l’Association du patrimoine. Également, le Service verra avec le Service des communications à informer les 

citoyens. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 
 

 

9. Comité de sélection – Démarche de consultation pour l’axe McConnell-Laramée 

 

Le président mentionne qu’un comité a été formé pour la démarche de consultation de l’axe McConnell-

Laramée. Il serait souhaitable qu’un membre de la Commission puisse assister à ce comité. Monsieur Maxime 

Pedneaud-Jobin manifeste l’intérêt d’y assister. Les citoyens doivent faire parvenir à la Ville leur suggestion 

d’ici le 9 décembre prochain et le comité se réunira le lundi 11 décembre pour faire la sélection. 

 

 

10. Points d’informations – Direction du Service 

 

 10.1 Rapport mensuel du Service 

 

 La directrice donne les grandes lignes du rapport mensuel de novembre du Service des arts, de la 

culture et des lettres. 

 

 

11. Points d’informations, correspondances et tour de table 

 

 Rencontre du 11 décembre – Étude des demandes de subventions 2007 

 

Un rappel est fait aux membres relativement à l’importance d’être à la rencontre du 11 décembre pour 

recommander les demandes de subventions 2007 provenant des organismes culturels.  

 

 Journée d’étude du 23 novembre – Priorités d’action 2008-2010 – Politique culturelle 

 

La journée d’étude a été un succès. Les commentaires des gens présents ont été forts appréciés. La 

directrice remercie les membres qui y ont assisté. 

 

 Dépôt – Lettre de Dominique Laurent 

 

Le président fait la lecture de la lettre de Dominique Laurent reçue le 16 novembre dernier. Elle remercie 

les membres de la Commission pour les félicitations apportées. 

 

 Masque – 2 nominations 

 

La Ville est en nomination pour deux masques : une pour la pièce de théâtre de Grace et Gloria et l’autre 

pour la pièce Sacrée famille présentées au Théâtre de l’Île. Des représentants de la Ville et du Service des 

arts, de la culture et des lettres assisteront à la remise des masques le 17 décembre prochain. 

 

 

 Conférence de presse – Salon du livre de l’Outaouais 
 

La conférence de presse pour le l’événement du Salon du livre de l’Outaouais aura lieu le mardi 5 

décembre à 10 h à la Maison du Citoyen, salle Vidéotron. 

 

 Remerciements 
 

Monsieur Michel-Rémi Lafond remercie, au nom de la Fondation pour les arts, les lettres et la culture en 

Outaouais, la Ville de Gatineau pour le soutien apporté relativement à l’événement des Culturiades. Un 

communiqué sera envoyé bientôt pour annoncer l’événement de 2007. 

 

 Dossier – Château d’eau 
 

Le conseil municipal a confirmé la vocation muséale du Château d'eau de Hull comme Centre d'accueil et 

d'exploration du territoire de Gatineau. Le ministère de la Culture et des Communications du Québec sera 

rencontré pour voir les possibilités de soutien financier. 
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12. Varia 

 

Aucun sujet dans varia. 

 

 

13. Prochaine rencontre 

 

La prochaine rencontre sera une rencontre à huis clos, le lundi 11 décembre à 17 h 30, pour l’étude des 

demandes de subventions de l’année 2007, à la Maison du Citoyen, salle des comités. 

 

 

14. Clôture de la séance 

 
La levée d’assemblée est proposée par Luc Montreuil 

 

Fin de la rencontre :  21 h 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature du président de la Commission 
 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Simon Racine 
Secrétaire de direction       Président 
Service des arts, de la culture et des lettres 

 


